

من جهاته إلا جهة الشرق منها وجعل له سوارى حجارة
 مثبتة بأعمدة الحديد والرصاص وسقفه بالساج وصنع له محرابا
 وقيل ان مروان هو أول من بنا المحراب وقيل عمر بن عبد
 العزيز في خلافة الوليد ثم زاد فيه الوليد بن عبد الملك
 تولى ذلك عمر بن عبد العزيز فوسعه وحسنه وبالغ في إتقانه
 وعمله بالرخام والساج المذهب وكان الوليد بعث الى ملك
 الروم انى اريد ان ابني مسجد نبينا صلى الله عليه وسلم
 تسليما فأعنى فيه فبعث اليه الفعلة وثمانين الف مثقال من
 الذهب وامر الوليد بادخال حجر ازواج النبي صلى الله عليه
 وسلم تسليما فاشترى عمر من الدور ما زادة في ثلاث جهات

journée; il la blanchit, l'embellit de pierres sculptées, et il l'agrandit sur toutes ses faces, sauf le côté du levant. Il y dressa des piliers de pierre, renforcés par des colonnes de fer et de plomb. Il la recouvrit de bois de teck (*tectonia grandis*; en arabe *sâdj*, et *sâka* en sanscrit) et y construisit un mihrâb; mais l'on dit que ce dernier est dû à Merouân. L'on prétend aussi que le premier qui a construit le mihrâb, c'est Omar, fils d'Abd al'azîz, sous le khalifat d'Aloualîd.

Ensuite la mosquée fut agrandie par Aloualîd fils d'Abd almélic. Ce fut Omar, fils d'Abd al'azîz qui dirigea le travail. Il l'augmenta, l'embellit et en accrut beaucoup la solidité. Il la construisit de marbre et de bois de teck doré. Aloualîd avait envoyé à l'empereur grec un message ainsi conçu : « Je veux reconstruire la mosquée de notre Prophète, or aide-moi en cela. » Alors il lui expédia des artisans, et quatre-vingt mille mithkâls (ou ducats) d'or. Aloualîd ordonna de comprendre dans la mosquée les chambres des femmes du Prophète. Par conséquent, Omar acheta des maisons, de manière à l'étendre sur trois côtés; mais, arrivé à la